

## PREFACIO

Esta publicación representa para los geógrafos mexicanos una gran satisfacción no sólo por la deferencia que significa el que una revista tan prestigiada como «Estudios Geográficos» nos haya dado la oportunidad de dar a conocer en España la labor diaria que desarrollan nuestros investigadores, sino, además, porque al ceñirse a los estudios geográficos referentes sólo a nuestro país propiciará un mejor conocimiento del mismo a muchos estudiosos, no sólo de la geografía, sino de otras disciplinas afines.

Esperamos que esta difusión inicial de los trabajos que se realizan en México en el campo de la geografía física y la humana, que se incluyen en este volumen, posibilite un enlace más estrecho y continuo entre dos naciones en las que su similitud cultural y la igualdad de su idioma harán factible un avance más firme de la ciencia geográfica tan controvertida actualmente en ambos países.

En México se trabaja y se lucha por obtener una geografía de calidad, cosa no fácil en un mundo en crisis en el que se cuestiona acremente la labor de la generación inmediata anterior a la que está surgiendo en el momento, aún incipiente para poderla valorar con justicia. Una forma de limar asperezas es publicar en el extranjero y, de ser posible, en países de habla hispana que, en cierta medida, enjuiciarán el trabajo de todos y cada uno menos apasionadamente.

El libro está integrado por investigaciones de autores de diferentes corrientes teóricas, todas importantes; cada uno ha trabajado con entera libertad sobre un tema de su interés y, por lo mismo, carece de una unidad preconcebida; es una muestra viva de un grupo de investigadores de México dedicados a conocer y dar a conocer a nuestra patria en todos sus aspectos geográficos; empero, la limitación de espacio no permite una representación más amplia. Deseamos fervientemente que esta muestra de la geografía mexicana actual cumpla la misión de propiciar una relación mutua cada vez más fructífera y duradera entre ambos países.

M.<sup>a</sup> Teresa Gutiérrez de MacGregor

Estudios Geográficos  
Tomo LIII, n.º 206, enero-abril 1992